

HRW implica a jefes militares de Colombia en los 'falsos positivos'

El presidente Santos exige pruebas de la acusación a Human Rights Watch

J. LAFUENTE / E. REYES L., Bogotá
Un informe de la organización Human Rights Watch (HRW) implica a altos mandos del Ejército colombiano en el escándalo de los llamados *falsos positivos*, las ejecuciones extrajudiciales

que algunos militares cometieron entre 2002 y 2008 en su lucha contra la guerrilla, haciendo pasar a cientos de civiles por guerrilleros abatidos. El estudio, de 105 páginas, asegura que hay "amplias evidencias" de que coroneles y generales del Ejército "sabían o deberían haber sabido" de los *falsos positivos*, e incluso "podrían haberlos ordenado".

La publicación del informe, que coincide con el mal momento que atraviesa el proceso de paz con la guerrilla de las FARC, provocó la inmediata respuesta del presidente colombiano, Juan Manuel Santos, ministro de Defensa entre 2006 y 2009. En una Escuela Militar de Bogotá, aseguró que defenderá "la legitimidad de las Fuerzas Armadas hasta la tumba" y exigió a HRW que presente pruebas de sus acusaciones.

Aunque 27 oficiales y soldados han sido apartados de sus puestos por su relación con los *falsos positivos*, de los que la fiscalía investiga 3.000 casos, hasta ahora las condenas han recaído sobre militares de bajo rango. Para José Miguel Vivanco, director para las Américas de HRW, "los oficiales del Ejército que estaban al mando cuando sucedieron las ejecuciones han conseguido eludir la acción de la justicia e incluso han ascendido a los niveles más altos del mando militar".

PÁGINA 6

El Gobierno de Ecuador ha sancionado a 198 medios desde 2013

SORAYA CONSTANTE, Quito
Hoy se cumplen dos años desde que el Gobierno de Ecuador decretara la Ley de Comunicación, que permite al Estado controlar la información periodística. Desde entonces, el Ejecutivo ha sancionado a un total de 198 medios por no seguir sus directrices. A través de 185 multas económicas, el Gobierno ha recaudado para sus arcas más de 200.000 dólares.

PÁGINA 8

ADEMÁS

Treinta años de la adhesión de España a la Comunidad Europea



El rey Felipe VI y su padre, Juan Carlos I, celebraron los 30 años de adhesión de España a la Comunidad Europea. P22

Líderes regionales piden elecciones a Rajoy

 P15

OPINIÓN

La lista más votada

Juan Luis Cebrían P13

La relación entre ciencia y arte, según Jorge Volpi

 P28

AMÉRICA LATINA RECUERDA A CARLOS GARDEL. Una artista pinta un mural para conmemorar el 80º aniversario de la muerte de Carlos Gardel en Medellín, la ciudad colombiana donde el célebre cantante y autor de tangos falleció en un accidente de avión el 24 de junio de 1935. / R. ARBOLEDA (AFP) PÁGINA 29

La desigualdad social creció en México en los últimos 20 años

El 46,5% de la población vive en la pobreza mientras que el 1% posee el 21% de la riqueza nacional, según un informe de Oxfam

SONIA CORONA, México
La brecha entre ricos y pobres ha crecido en México en los últimos 20 años, según un estudio de la organización Oxfam elaborado por el prestigioso economista mexicano Gerardo Esquivel. Mientras el 46,5% de la población vive en una situación de pobreza, un 1% de los mexicanos acapara el 21% de la riqueza nacional, asegura el informe, que subraya que las políticas fiscales de los Gobiernos han beneficiado en este tiempo a las mayores fortunas.
Entre los años 2007 y 2012

El fracaso de las políticas fiscales

El salario mínimo asciende a 70 pesos diarios (4,53 dólares).

Los millonarios aumentaron un 32% entre 2007 y 2012.

El valor de Telmex pasó del 1% del PIB mexicano en 2003, al 6% en 2014.

Hay 53,3 millones de ciudadanos en situación de pobreza.

los millonarios crecieron un 32%, concentrándose la fortuna en las manos de 16 personas, favorecidas principalmente por negocios privados regulados por la Administración o por concesiones otorgadas por el Gobierno. "Estas élites han capturado al Estado mexicano", se afirma en la investigación. En el otro extremo, están los 53,3 millones de mexicanos que viven en la pobreza, de los cuales 23 millones no pueden comprar la canasta básica, aunque reciban el salario mínimo (70 pesos diarios, 4,53 dólares).

PÁGINA 7

20 años de adhesión de España a la UE

SOMOS PROVEEDORES de Felicidad

Encarga unos días de momentos únicos

Caribe, Vuelo + 9 días / 7 noches Hotel	desde
Riviera Maya	774€
Grand Bahía Principe Riviera Maya ***** TI	774€
Punta Cana	798€
Grand Bahía Principe Turquesa ***** TI	798€

LOGITRAVEL.com

Infórmate de los precios y las condiciones de estas promociones en nuestra web.

Argentina reclama a París la devolución del cráneo de un indígena del siglo XIX

Liempichun quiere volver a la Patagonia

A. REBOSSIO, Buenos Aires
Desde hace más de un siglo, el cráneo del joven Liempichun Sacamata, sobrino de un cacique tehuelche de la Patagonia, reposa en el Museo del Hombre de París. Allí fue a parar tras ser robado por el aventurero francés Henry de La Vaulx (1870-1930), durante su recorrido de 5.000 kiló-

metros por la Patagonia. Pero ahora parece que por fin sus restos van a poder descansar en su tierra, el pueblo de Sarmiento, en la provincia de Chubut, al sur de Argentina. El Gobierno de Buenos Aires ha atendido las reclamaciones de la comunidad indígena y ha solicitado formalmente a París su devolución. PÁGINA 27